

Pampinos



Manuel Ossandón Carvajal :

“La empatía, es una virtud que a todo Pampino lo distingue”

En este instante, el viento recorre y recorre cada rincón del desierto.

La Pampa en su plenitud es cubierta por un manto de aire frío, dando el aviso de la noche está próxima a caer, por lo que hay que estar preparados. Las oscilaciones térmicas en el desierto de Atacama son brutales, hay que sobrevivir a ellas.

Al igual como lo enfrentaron generaciones de hombres y mujeres que, más que hacer patria en la pampa, plasmaron su historia de vida en el desierto.

Es así como, uno de estos hombres comparte la saya. Se define como un Onguloso Elenino y Pampino del alma. Manuel Ossandón Carvajal, nacido el 05 de octubre de 1965 proviene de una casta de deportistas que dejaron puesto el nombre de María Elena a lo largo de todo el país.

En este sentido, el “Lito”, como se le conocía, no podía ser menos, pues es un Ossandón. Y cómo no, el fútbol su pasión. Desde pequeño, recuerda a su club y cuenta que los colores del “Caupolicán” los lleva hasta hoy en día.

“Llevo conmigo una camiseta histórica. La camiseta de 1950 de mi club, el Caupolicán. Cuando era niño salí en una fotografía, posando junto a mi padre Luciano Ossandón Rojas y mi tío Estanislao Ossandón Rojas”, comen-

tó. Pero esto no queda ahí, pues la historia del fútbol profesional chileno y la pampa van ligados de alguna u otra manera.

Pues tal como relata Manuel, una tragedia enlutó a su familia antes de que el naciera. Y por caprichos del destino, ésta no intervino en su llegada a este mundo

Es así como, trágicos hechos azotaron a la familia Ossandón.

El lunes 3 de abril de 1961, se produjo el accidente aéreo, más recordado como la tragedia aérea del Green Cross. El avión LAN DC - 3 que transportaba desde Osorno a Santiago al equipo de fútbol del Green Cross, se estrelló en el Monte “Las Animas”, pereciendo todos sus ocupantes, enlutando al deporte y al país.

En este vuelo se encontraba su tío, Lito Contreras Ossandón. Pero el capricho del destino quiso que en aquella oportunidad, su padre, quien también pertenecía al club, se encontrara agripado, lo que le impidió participar de un encuentro deportivo de la primera división del fútbol nacional.

Tal como Manuel mencionó, resulta fuerte recordar esos hechos.

Aunque él aún no nacía, quedaba en la familia ese dolor. Pero junto al respeto por quien partió, la mejor forma de enaltecer su nombre es continuar con la tradición futbolera y seguir adelante



TAMARA OSSANDÓN CARVAJAL, LUCIANO OSSANDÓN ROJAS, IRIS CARVAJAL RIVERA, MANUEL OSSANDÓN CARVAJAL Y YORCY OSSANDÓN CARVAJAL.

con triunfos y victorias, que en María Elena aún se recuerdan.

Qué lo vincula a la Pampa.

Puede sonar repetitivo, pero no existe otra respuesta a esta consulta. Todo. Tal como lo han destacado todos los Pampinos y Pampinas que aparecieron aquí antes de mí, nuestra infancia fue la más feliz que un niño podía tener y disfrutar. Imagínese a un grupo de 20 niños corriendo, saltando, jugando, socializando y creciendo como personas.

La pampa inculcó valores en tí.

Es eso esencial, nosotros, obviamente la principal formación

proviene del hogar, pero en la pampa, rodeado con tu grupo de amigos aprendías a ser persona. La lealtad era incuestionable. El valor de la palabra, intransable. La empatía, una virtud que a todo Pampino lo distingue, pues es intrínseco a cada una de las personas que crecieron, vivieron y se educaron en el desierto. Éramos una familia, una bien grande y unida. El comprender desde pequeño la importancia de colaborar y apoyar al prójimo no era ningún inconveniente, al contrario. Éramos más felices cuando el trabajo en equipo rendía sus frutos. Sabes por qué. Porque todos tuvimos un grado de participación en algún logro. Por ende, todos éra-

mos responsables de los buenos resultados. Así también esa complicidad que la amistad sincera te brinda, el no sentir en ningún instante inseguridad. Esa sensación en la pampa no existía. Podías dejar tu bicicleta olvidada en la plaza, pero tenías la seguridad que al otro día aún seguiría ahí. Valores de la pampa, que en la sociedad actual parecen estar en franca retirada, sino ya extintos.

A qué momentos duros se refiere.

Me refiero a la tragedia aérea del Green Cross. Un tío falleció en ese accidente y mi papá, por encontrarse resfriado, no participó de ese viaje. Esto sucedió el 3 de

abril de 1961. Ese día el luto envolvió al fútbol Chileno el avión LAN DC - 3 que transportaba desde Osorno a Santiago al equipo ese estrelló en el Monte “Las Animas”, pereciendo todos sus ocupantes, entre ellos mi tío, Lito Contreras Ossandón. Pero el capricho del destino quiso que en aquella oportunidad, mi papá no viajara. El estar enfermo salvó su vida.

Es fuerte recordar estos hechos, aunque aún no nacía, quedaba en la familia. Pero junto al respeto por quien partió, la mejor forma de enaltecer su nombre es continuar con la tradición futbolera y seguir adelante con triunfos y victorias que en María Elena aún se recuerdan.

Pampinos



PRODUCE: **EL MERCURIO** DE ANTOFAGASTA | **soyantofagasta** | **DIGITAL** EN

AUSPICIA: **YODO** NUTRICION VEGETAL | **SQM**

COLABORA: **DESAFO** | **INICIATIVA** | **WINDIC** | **LA OLA** | **Solito, Pampa & Sol** | www.pampinos.org

HISTORIAS DE NUESTRA PAMPA

TODOS LOS VIERNES EN

EL MERCURIO
DE ANTOFAGASTA

Y ENTREVISTA EN

“LA MAÑANA DIGITAL”



97.1 ANTOFAGASTA
89.5 CALAMA